

Los liberales y conservadores se aprestaron a la lucha que se conoce en nuestra Historia con el nombre de la "Guerra de tres años", estableciendo dos Gobiernos *de facto*, que obtuvieron el reconocimiento de los Estados Unidos el primero y de las naciones europeas el segundo, teniendo además éste en su poder, la Ciudad de México como su Capital, hasta ser vencido.

Fueron:

El emanado de la Constitución de 1857 y elecciones del mismo año, teniendo al frente a D. Benito Juárez, como Presidente, a consecuencia del alto cargo judicial que desempeñaba y tenía anexa la Vicepresidencia de la República, y

El emanado del Plan de Tacubaya.

El Gobierno de D. BENITO JUAREZ, quedó establecido por un manifiesto que dirigió a la Nación en Guanajuato, el 19 DE ENERO DE 1858.

El Gobierno emanado del Plan de Tacubaya tuvo los siguientes cambios:

El 21 DEL MISMO ENERO DE 1858, D. FELIX ZULOAGA, nombró una Junta de Representantes, que el mismo día le confirió a él la investidura de Presidente de la República.

El 20 DE DICIEMBRE DE 1858, D. Miguel María de Echegaray en Ayotla, expidió un Plan desconociendo el de Tacubaya y llamando a una conciliación a los partidos liberal y conservador. El 23 se aceptó ese Plan por la guarnición de la Ciudad de Mé-